



Fondation de Grammont

Écoute

Participation

Confiance

Respect

Établissement d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes - EHPAD



PART-AGES



Octobre 2025

Site Internet : www.fondation-grammont.org

205 rue de l'Hôpital - 70110 VILLERSEXEL - Tel : 03.84.20.50.98 - Fax : 03.84.20.59.84

Dans ce numéro...

Le sommaire

.....	1
 270 ans d'histoire, d'âme et de cœur	3
Les anniversaires du mois de septembre.	5
Mercredi 1^{er} octobre, un petit tour du marché.	6
Un bel atelier créatif avec Véronique et sa sœur Christine !	6
Deux clowns à la Fondation pour un magnifique moment.	7
Samedi 11 octobre, participation à « Octobre Rose ».	8
Préparation du marché de Noël.	9
Sortie au salon « Saveurs et couleurs d'automne ».	9
Les anniversaires du mois de novembre	10
Informations :	10
Pédicure :	10
Aumônerie :	10
Ils resteront dans nos coeurs :	10
Les évènements du mois de novembre :	11
Nous souhaitons la bienvenue à :	12
Ce mois-ci, nous avons fait connaissance avec Mme CHATELOT Francine.	12

270 ans d'*histoire, d'âme et de cœur*

Chers résidents, chères familles,

Cette année est une année très spéciale pour nous tous : notre belle maison fête ses 270 ans. La clé de voûte à l'entrée du bâtiment atteste de cette date : 1755.

Le marquis Pierre de Grammont, avec le soutien financier de son épouse, fit la commande de la construction de cette demeure destinée à accueillir et soigner, notamment les plus nécessiteux du territoire.

Les plans furent réalisés par Nicolas Nicole, grand architecte du XVIII^e siècle.

Cette maison devint, par lettres patentes signées de Louis XV, un hôpital reconnu et protégé par le Roi.

Au fil du temps, l'hôpital de Grammont a connu de nombreuses évolutions, toujours tournées vers le soin et vers l'autre.

Il est devenu une maternité, où plusieurs générations d'enfants ont vu le jour, jusqu'à sa fermeture en 1972.

Aujourd'hui, cette belle demeure historique est une maison qui accueille 96 aînés et qui rayonne sur tout le territoire, fidèle à sa vocation d'accueil, de solidarité et d'humanité.

Nous héritons également d'un patrimoine profondément marqué par son histoire catholique, empreint de valeurs de dévouement, de compassion et de respect de la dignité humaine, qui continuent encore aujourd'hui d'inspirer notre action quotidienne.

De cette époque, il nous reste, entre autres, un trésor précieux : notre apothicairerie.

Elle a besoin d'être restaurée et protégée, car, comme toute belle chose, elle mérite notre attention et nos soins.

Depuis 270 ans, des générations de femmes et d'hommes ont pris soin de cette maison.

Ils y ont laissé une empreinte, une âme.

Et cette âme, ce sont nos valeurs partagées qui la font vivre encore aujourd'hui :

 le respect, dans chaque regard et chaque geste,

- 👉 la confiance, entre vous, vos familles et nos équipes,
- 👉 l'équité, pour que chacun trouve sa juste place,
- 👉 la participation, parce que vos avis comptent,
- 👉 l'écoute, indispensable à toute relation humaine,
- 👉 et la bienveillance, qui éclaire nos journées.

Le Conseil d'administration, composé de bénévoles engagés, reste pleinement mobilisé.

Nous travaillons aujourd'hui à un grand projet de construction et de réhabilitation complète de la Fondation, pour assurer son avenir tout en préservant son histoire.

Nous avons la chance d'être entourés d'une équipe complète de 85 professionnels de direction, d'hébergement, des soins, de la santé et de l'animation qui accompagnent au quotidien, renforcée par les équipes médicale, paramédicale, de lingerie, de cuisine, ainsi que par les équipes bénévole et pastorale, toutes animées par la même attention, la même rigueur et le même dévouement au service des résidents.

Je les remercie sincèrement pour leur travail, leur écoute et leur dévouement.

Et vous, résidents et familles, êtes au cœur de cette belle aventure.

Votre présence, votre confiance et vos échanges donnent tout son sens à notre mission.

Vous faites vivre cette maison, vous en êtes l'âme.

Alors, continuons ensemble à prendre soin de cette "vieille dame", si chère à nos cœurs, et à faire grandir l'esprit de Grammont dans le respect, la confiance, l'équité, la participation, l'écoute et la bienveillance.

Avec toute mon amitié et ma reconnaissance,

Isabelle Géhin

Présidente de la Fondation de Grammont

Les anniversaires du mois de septembre.

Nous avons fêté les anniversaires du mois le lundi 29 septembre en présence de Jean-Marie.



Mercredi 1^{er} octobre, un petit tour du marché.

Nous sommes allés faire un petit tour au marché, puis nous avons pris un café au bar tous ensemble.



Un bel atelier créatif avec Véronique et sa sœur Christine !

Véronique et sa sœur ont organisé un atelier créatif d'automne. Les résidents ont laissé exprimer leur créativité et de magnifiques tableaux d'automne ont été réalisés. Vous pouvez les retrouver dans les couloirs au rez-de-chaussée.

Nous les remercions pour leur dévouement.



Deux clowns à la Fondation pour un magnifique moment.

La Fondation de Grammont a eu le plaisir d'accueillir la Compagnie « Théâtre Actif » dans le cadre de l'EHPAD Tour 2025 le vendredi 10 octobre en lien avec Culture70 et le Département.

Les deux clowns sont passés de chambre en chambre pour proposer une animation musico-théâtrale avec leur orgue de barbarie et créer une relation de tendresse, et sincère avec le résident.

Un espace hors du temps où tous les rêves sont permis.



Samedi 11 octobre, participation à « Octobre Rose ».

Samedi 11 octobre, nous avons participé à la marche pour Octobre Rose organisée par **La Rose Saônoise** au Lac de Vaivre-et-Montoille.

Les résidents ont beaucoup apprécié la promenade avec ce beau soleil. De plus, ils étaient ravis de s'investir pour une cause importante.

Nous avons terminé l'après-midi par une collation en terrasse tous ensemble. Ce fût une belle sortie. Nous remercions le personnel qui s'est impliqué lors de cette sortie pour nos résidents.



Préparation du marché de Noël.

Nous avons commencé à préparer le marché de Noël, les résidents sont ravis de participer aux réalisations, et vous préparent de magnifiques créations.



Sortie au salon « Saveurs et couleurs d'automne ».

🍁🍄 Dimanche 19 octobre, nous sommes allés nous promener au salon "Saveurs et couleurs d'automne" au gymnase de Villersexel. Nous avons pu découvrir les créations des artisans et des producteurs. Puis les résidents ont dégusté une bonne gaufre avec un café. Ce fut un moment bien agréable pour tous. 🍁🍄



Les anniversaires du mois de novembre : Joyeux Anniversaire !

Le 04 novembre.....	GEOFFROY Patrick.....	75 ans
Le 07 novembre.....	LAURENT Claude.....	70 ans
Le 10 novembre.....	PICARD Ginette.....	92 ans
Le 11 novembre.....	DELCEY Yvonne.....	83 ans
Le 15 novembre.....	MUNSCH Michelle.....	92 ans
Le 22 novembre	CHAGNOT Arlette.....	87 ans
Le 23 novembre.	CRANCE Alain.....	72 ans

Informations :

Pédicure :

- La prochaine visite de Mme STIEFVATER HORTA (pédicure) est prévue le 04 décembre.

Aumônerie :

- Jeudi 27 novembre : messe à la chapelle à 10h45.

Ils resteront dans nos cœurs :

- Mr GRASPERGER Gilbert nous a quittés le 24 octobre 2025. Il était arrivé à la Fondation de Grammont le 15 décembre 2021.
- Mr GIGOT André nous a quittés le 23 octobre 2025. Il était arrivé à la Fondation de Grammont le 25 août 2025.



Les évènements du mois de novembre :

- **Lundi 10 novembre** : Après-midi musical avec Mr PRENAT Éric à partir de 14h00, en salle animation.
- **Mardi 11 novembre** : Participation aux commémorations du 11 novembre dans le bourg à 10h45.
- **Jeudi 13 novembre** : de 10h30 à 16h00, en salle animation, exposition de vêtements.
- **Lundi 17 novembre** : Bilan projet « Croqu'livres », découverte du livre réalisé avec les résidents, goûter. ***Les familles sont conviées à cette rencontre.***
- **Jeudi 20 novembre** : Dégustation du beaujolais et repas raclette pour les résidents en salle restauration à midi.
- **Vendredi 21 novembre** : Journée porte ouvertes de la Fondation de Grammont, visite de l'apothicairerie, vin chaud et gaufres. ***Si vous souhaitez visiter l'apothicairerie, merci de vous inscrire au secrétariat.***
- **Mardi 25 novembre** : Anniversaires du mois avec Jean-Marie en salle animation à 14h00.
- **Jeudi 27 novembre** : A 14h00, en salle animation, rencontre avec Eva KAVIAN, écrivaine et une classe du collège de Villersexel pour échanger sur son livre « Premier chagrin » dans le cadre du festival « Petite fugue ».



Nous souhaitons la bienvenue à :

- Mme **TARRAPEY Nicole** arrivé le 03 octobre 2025 au service des Myosotis.
- Mme **CHATELOT Francine** arrivée le 24 octobre 2025 au service des Tilleuls.
- Mme **DOUCEY Laurence** arrivée le 31 octobre 2025 au service des Mimosas.

Ce mois-ci, nous avons fait connaissance avec Mme CHATELOT Francine.

Mme CHATELOT Francine est arrivée à la Fondation de Grammont le 24 octobre 2025 au service des tilleuls.

Elle est née le 12 décembre 1936.

Elle a étudié jusqu'à ses quinze ans, puis elle a travaillé un an avec son papa avant de rencontrer son mari. Elle est ensuite partie à Montbéliard pour travailler avec son mari en tant que perceptrice pendant cinq ans.

Puis, elle a eu deux enfants, une fille et un garçon.

Sa fille a travaillé à l'hôpital de Montbéliard et son fils à Peugeot à Sochaux.

Elle a eu la douleur de perdre son fils à l'âge de 63 ans. Ce fut un bouleversement familial. Son mari est décédé quelques temps après cette difficile épreuve.

Mme CHATELOT a donc décidé de vendre sa maison, elle a vécu avec sa fille qui s'est occupé d'elle jusqu'à ce qu'elle arrive à la Fondation de Grammont récemment.

Mme CHATELOT a deux petits enfants de 3 ans et 1 an et demi.

Elle aimait tricoter, et elle apprécie la compagnie des animaux. On sait également qu'elle est plutôt gourmande.

